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2010 年注定成为合肥荣事达

三洋历史上不平凡的一年：6月 28
日，南岗机电产业园一期竣工投

产，变频电机项目开始结出硕果；

同一天，合肥荣事达三洋发布“变

频发展战略”；8 月中旬，其斥资

5000 万元携手安徽卫视拿下新版

《红楼梦》首播冠名的举动，更是轰

动全国，成为中国制造业“不差钱”

的典范……

这些一幕幕振奋人心的场景，

是因为有他，“三洋巨变”的推手

——金友华。

实习生 黄军志 记者董艳芬

6月下旬，合肥荣事达三洋正在加快

百亿南岗机电产业园的建设，机电产业园

一期已全面竣工投产。据悉，中高档洗衣

机和电机的产能规模都已经达到500万台

以上，其中变频电机200万台。

面对新一轮的发展机遇和挑战，金友

华信心满怀：为打造一个集产品研发、制

造、销售和出口为一体的现代化大型综合

机电制造基地，公司将把南岗机电产业园

的建设作为合肥三洋深入推进“二次创

业”、实现“二次腾飞”的新起点。

“我相信只要我们苦练内功，就一定能

够顺利实现3351的战略目标，为建成‘具

有全球竞争力的、备受社会尊重的家电企

业’，助力合肥‘弯道超越’，打造现代化滨

湖大城市做出更大的贡献！”金友华说。

当今世界经济风云变化，市场竞争日

益激烈。合肥三洋以不断创新的理念实

现了跨越式发展，缔造了今天的辉煌。展

望未来，“三洋”号正扬帆远航，驶向更广

阔的明天。

实现三洋“二次腾飞”的新起点

在激烈的竞争下，合肥三洋始终把技

术创新当作企业首要的长期坚持发展战

略。“我们的产品开发理念是‘坚持精品路

线和中高端产品路线’，融汇最新技术，紧

跟国际潮流，开发出技术领先的差异化产

品。”荣事达三洋董事长金友华表示。

随着整个洗衣机行业的日臻成熟，金

友华认识到技术创新在未来家电竞争中

的重要性。2008年开年，三洋发起全面战

略调整，以创新求变代替过去的稳健作

风，制定了“3351”战略规划。从2008年开

始重点发展高端滚筒产品，开发出的系列

斜开式变频滚筒洗衣机，产品整体性能处

于国内领先水平，一改过去立式滚筒的老

面孔和洗涤不方便、震动大等缺点，市场

反响强烈，形成旺销势头，使公司滚筒洗

衣机的销量连续两年翻倍增长。

据统计，制定“3351”发展战略以来，

合肥三洋陆续开发出各种国内领先及独

创的高端变频滚筒洗衣机，年销售收入从

6亿猛增到20亿元。这两年多时间，公司

的市场占有率从行业第十位跃居至第三

位，在洗衣机行业增长幅度第一，被誉为

家电业的一匹“黑马”。

市场占有率从第十跃居第三

回望结出累累硕果的两年，许多人都

力图解读合肥三洋成功的“密码”。金友

华在接受记者采访时也多次谈到，那种依

靠大量资本、劳动力投入的低成本低端制

造业的发展将不会久远，公司只有转变发

展方式，走结构调整之路，才能尝到高速

发展的甜头。

当前社会正在迈入低碳经济时代，变

频技术作为一项低碳、环保的高新技术，在

节能、减噪、环保等多方面优势明显，已然

成为家电行业发展的必然趋势。

“为了继续保持行业的技术领先地

位，我们很快实施了自主创新重大项目

‘洗衣机用变频电机及控制系统’的攻

关。”谈到变频技术，金友华毫不含糊。

2009年，合肥三洋获得了国家发改委

自主创新专项资金支持，并与中国家用电

器研究院签署了《洗衣机用变频电机及控

制系统研发及产业化项目合作协议》。记

者了解到，这是安徽省有史以来最大的一

项项目支持资金，该项目填补了国内直流

直驱电机的空白。如今，更振奋人心的

是，年产200万台变频电机制造项目也已

经在新建成的南岗机电产业园一期落户。

完善产业布局抢占变频“高低”

21世纪的竞争是人才的竞争，稳定的

人才队伍可以保持创新的持续性，而一些

新的人才会带来新观念和新思想。

据合肥三洋有关负责人介绍，近年来

公司加快了各类技术人才的引进步伐，核

心研发人员从2007年的50多人现在已增

加到近200人。目前，合肥荣事达三洋的

核心研发人员中，包括国外专家在内的含

本科以上的研发人员高达90%。

不仅如此，公司还通过走出去、请进

来的方式开展学习培训，从大专院校和专

业机构邀请专家讲课，组织技术骨干定期去

国内外市场调查了解最新动态，资助技术和

管理人员去家电王国日本学习，已经先后有

30多人参加了MBA课程学习深造。据合肥

三洋的数据统计，三洋每年投入技术研发的

资金保持在销售收入的5%左右。

“技术人员的平均工资收入要高于同

等管理人员50%~100%。在人才使用上，

鼓励创新思维，允许创新失误。”金友华称

人才是发展的关键。

搭人才梯队铸家电业“智能库”
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合肥荣事达三洋电器股份有限公司董事长 金友华
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